

LE CURÉ DOSQUE (1)

Bernard-Sylvestre Dosque naquit à Castelner, diocèse d'Aire, dans l'ancienne province de Guyenne, aujourd'hui département des Landes. On ne connaît rien de sa famille, si ce n'est qu'il avait trois frères et deux sœurs : Bernard Dosque, l'aîné, Jean Dosque, docteur en médecine, Jean-Baptiste Dosque, curé de Roquefort, chef-lieu de canton près de Mont-de-Marsan, et Marie et Françoise Dosque.

M. Dosque fut d'abord missionnaire chez les Acadiens de l'île Saint-Jean. Il est mentionné comme le dernier curé de Malbec, sous le régime français. Il arriva au Canada en août 1758 et fut nommé curé de Beaumont en 1759. Il exerça le ministère dans cette paroisse, du 5 septembre 1759 au 19 octobre 1761. Il fut ensuite nommé curé à Saint-Joachim et à la Rivière-Ouelle. En 1769, Mgr Briand l'appelait à la cure de Québec. Nous avons sous les yeux une copie des lettres le nommant à cette importante position, et nous croyons faire plaisir au lecteur en l'imprimant dans la revue.

“ Jean-Olivier Briand par la miséricorde de Dieu et la grâce du St-Siège, évêque de Québec, suffragant immédiat du St-Siège, chanoine honoraire de l'église métropolitaine de Tours, etc.

A notre bien-aimé M. Bernard Silvestre Dosque, prétre du diocèse Daire, salut et bénédiction en Notre Seigneur Jésus-Christ.

M. Bernard-Silvestre Dosque, assuré comme nous le sommes de la probité de vos mœurs, de la catholicité de votre doctrine, de votre science, de votre prudence, et de votre zèle infatigable ; nous vous avons donné et conféré, nous vous donnons et conférons par ces présentes le soin des âmes de la ville de Québec et de tous les autres lieux qui dépendent de la dite ville quant au spirituel et dont

(1) I, X, 102.